



06.10.2021

HAUPTSACHE FREI!

Die Stimmung im Markt schwankt derzeit zwischen Bangen und Hoffen. Natürlich ist die wirtschaftliche Situation jedes K&L-Betriebes sehr unterschiedlich. Schließlich entscheiden viele Faktoren wie Kundenstruktur, Liquidität und Auftragslage über die jeweilige Lage des Unternehmens. Für zahlreiche Betriebe in unserer Branche sind die Verluste jedoch kaum noch wettzumachen, die Anfang des Jahres durch den Lockdown in der Corona-Krise eingefahren wurden.

Doch ist das ein Grund den Kopf in den Sand zu stecken? Natürlich nicht. Gerade inhabergeführte Betriebe haben in der Vergangenheit gezeigt, dass sie sich gut behaupten können. Das zeigen Recherchen unserer Redaktion. Demzufolge sind es vor allem freie Werkstätten, die sich seit Jahren und Jahrzehnten sehr erfolgreich am Markt durchsetzen. Sie wissen, wie man mit Herausforderungen umgeht und das offensichtlich sehr viel besser als markengebundene Betriebe. **Denn während die Anzahl der Vertragswerkstätten in den letzten zwei Jahrzehnten um mehr als ein Drittel zurück ging, bleibt die Zahl der Freien nahezu konstant.**

Ein großer Pluspunkt für inhabergeführte Werkstätten ist wohl vor allem ihre Flexibilität. Lange vor Beginn der Corona-Pandemie mussten diese Unternehmen immer wieder schneller auf veränderte Marktbedingungen reagieren – und auch in neue Geschäftsfelder einsteigen. Lackierereien erweiterten um die Karosserieabteilung, heute gehört auch Mechanik zur Unfallschadenreparatur und morgen wird es der Umgang mit Fahrerassistenzsystemen und E-Mobility sein.

Hauptsache frei in der Entscheidung sein, darauf kommt es offensichtlich an. Das gilt auch für ganz andere Geschäftsfelder wie zum Beispiel bei Service und Reparatur für Caravan und Camper. Wie immer geht es auch hier um Kompetenz. **Darüber sprechen wir in unserer nächsten Web-TV Sendung am 14.10. mit Experten und Betriebsinhabern.** Damit Sie einfach besser informiert sind, um sich und Ihr Unternehmen auch in Krisen-Zeiten zukunftsfest aufzustellen. Der Branchentalk wird aus dem

K&L- und Caravanfachbetrieb Bollwinkel in Bremen gesendet – ab 17 Uhr, wie immer live auf unserer [Facebook-Seite](#) und dem [YouTube-Kanal von Schadentalk](#).

Carina Hedderich